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Introducción  

1.En cumplimiento al trabajo desarrollado en la instancia de participación, adoptando los objetivos de 
la Política Pública y Sistema Distrital de participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, 
Parques, Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos - DRAFE- para Bogotá D.C., de 
conformidad al Decreto 483 y 557 de 2018, se expone el presente Informe que permite tener un 
panorama de los avances alcanzados en el segundo semestre de 2022.  Dado lo anterior, se plasma 
en el presente documento las líneas de trabajo que permiten ver los resultados y aportes para la 
localidad de los Mártires.  

1.1 Plan de Acción  

El plan de acción se verifica en las sesiones realizadas, de forma individual y en la mesa   

de trabajo. 



ACTIVIDADES O ACCIONES ESPECÍFICAS LOGROS ALCANZADOS SEGUNDO SEMESTRE 
 

Apoyar y acompañar la formulación de los 
proyectos del FDL del 2022, así como ayudar en 
su difusión y ejecución. 

Se realizo una reunión de seguimiento 
después de presentada la propuesta para 
presupuestos participativos concertados el 
día 24 de noviembre. 

Asistir a los comités técnicos de los proyectos en 
curso de los presupuestos participativos 2021- 
2022. 

Para el último trimestre no se realizaron 
comités técnicos por parte de la alcaldía 
local, por lo que no fueron convocados los   
consejeros. 

Acompañar y hacer seguimiento a las propuestas 
ganadoras de los presupuestos participativos, 
vigencia 2020- 2021, para ejecutar 2022. 

No se han realizado formulaciones nuevas 
a las ya realizadas, por lo que la alcaldía 
no ha convocado a los consejeros, en el 
último trimestre. 

Programar un evento recreodeportivo, para dar a 
conocer el consejo e incentivar la inscripción de 
nuevos consejeros, por medio de una 
convocatoria atípica para que se ocupen los 
sectores desiertos del DRAFE. 

El consejero Juan David Pinto programo, 
organizo y ejecuto un evento de entrega de 
regalos en articulación con empresa privada, 
la alcaldía local, el día 19 de diciembre en el 
parque el Ricaurte. 

Realizar una convocatoria atípica, con estudio de 
hojas de vida, aprobado por los consejeros 
vigentes, para ocupar y dinamizar los sectores 
desiertos del DRAFE. 

Se realiza la convocatoria permanente, voz 
a voz entre los sectores faltantes, aun sin 
postulaciones. 

Presentar la actualidad del DRAFE de Mártires a 
la comunidad, en las diferentes instancias de 
participación que se logre inclusión. 

No se realizaron presentaciones del DRAFE 
a los diferentes comités en el cuarto 
trimestre, sin embargo, se informaba 
continuamente el estado del DRAFE en 
diferentes instancias.  

Realizar 2 visitas diagnóstico, a los diferentes 
parques de la localidad, por cada uno de los 
sectores representados en el Consejo DRAFE, 
así como los delegados de las instituciones, 
según distribución programada, para conocer la 
dinámica recreodeportiva, y le pueda aportar al 
DOFA del DRAFE. 

En el último trimestre no se realizaron visitas 
de campo por parte de los consejeros.   
  

Articular acciones con Hábitat y Secretaría de 
Medio Ambiente, JAC, y/o Jardín botánico, que 
genere apropiación de los espacios verdes y 
recreodeportivos de la localidad. 

Se realizo un seguimiento a las 
postulaciones, realizadas en semestre 
anterior, del parque Santa fe, con Secretaría 
del Habitad, para un posible 
embellecimiento. 
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1.2Cronograma de sesiones y mesas de Trabajo DRAFE   

CRONOGRAMA DRAFE MARTIRES 2022 

MES  TIPO  OBSERVACIONES  

Agosto –16/19  Mesa de trabajo Se trabajan las propuestas deportivas por cada 
sector que tiene representante, para las 
propuestas concertadas de los presupuestos 
participativos. 

Agosto -- 22  ORDINARIA Se aprueba el plan de acción y se acepta por 
convocatoria atípica al nuevo consejero que 
representa el sector de las ESAL. 

Octubre -- 14  ORDINARIA Se realiza la retroalimentación de lo realizado 
en territorio hasta la fecha y se programa un 
evento para diciembre, que solo realiza el 
consejero Juan David Pinto. 

Noviembre --24  Mesa de trabajo  No se avanza en los temas agendados por la 
inasistencia de dos consejeros. 

 

NOTA: Se realizan mesas de trabajo el 16, el 19 de agosto y el 24 de noviembre.  

1.3Revisión Vacantes y procesos internos DRAFE (Balance de Consejeros por cada sector) 

REPORTE DE ASISTENCIA DE CONSEJEROS PRIMER SEMESTRE  

Sector  Consejero  Fecha de   

ingreso al   

Consejo 

No. De   

Fallas 

Excusa  No excusa  Observaciones 

Persona Mayor  Blanca Lilia 
Castillo Segura 

Octubre 2018  0  N/A  N/A  Ninguna 

Población con Discapacidad Hans Augusto 
Romero Pérez 

Octubre 2018  0  N/A  N/A  Ninguna 

Educativo  Sector desierto  N/A  N/A  N/A  N/A  N/A 

Jóvenes  Sector desierto  N/A  N/A  N/A  N/A  N/A 

Escuelas o Clubes  Sector desierto  N/A  N/A  N/A  N/A  N/A 

Juntas de Acción comunal Sector desierto  N/A  N/A  N/A  N/A  N/A 

Colectivos o   

ESAL 

Juan David Pinto  Mayo 2022  0  N/A  N/A  Ninguna 

Grupos Étnicos  Sector desierto  N/A  N/A  N/A  N/A  N/A 

Alcaldía local  Dairo Bustos  Febrero 2022  0  N/A  N/A  Ninguna 

IDRD  Carlos Arenas  Marzo 2022  0  0  N/A  Ninguna 

SCRD  Nicolas Atahualpa   

Zabala 

Febrero 2021  0  0  N/A  Ninguna 
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DOFA del Consejo DRAFE  

DOFA DEL CONSEJO LOCAL DE LOS MARTIRES 2021 

ACCIÓN  ACCION  ESTRATEGIA FRENTE A ESTA ACCIÓN 

DEBILIDADES La inexistencia de consejeros que ocupen los 
sectores que están desiertos, la poca y la 
falta de capacitación hacia los consejeros 
para conocer la política pública. 

Solicitar por escrito la participación a las instancias.  
Solicitar capacitaciones o talleres presenciales 
exclusivamente a los consejeros del DRAFE de 
Mártires sobre la PP y del alcance e incidencia que 
tienen los consejeros en el territorio. 

OPORTUNIDADES  Las Identificación de los consejeros además 
del carnet, con prendas distintivas.  

Conocer el portafolio de otras entidades para vincularse 
con el territorio. 

FORTALEZAS El interés de trabajar para la comunidad y 
poder representar el sector en el territorio; el 
enriquecimiento cultural de la localidad, la 
participación de los consejeros en los 
proyectos del FDL y en los presupuestos 
participativos. 

Continuar con la participación en la alcaldía. 

AMENAZAS La falta de continuidad en los contratos de los 
enlaces de las diferentes entidades, lo cual 
generan el estancamiento de los procesos o 
acciones que se realizan en el territorio. La 
falta de apoyo de diferentes entidades o de 
áreas del IDRD. El nulo presupuesto para 
ejercer. 

Es importante que los contratos de los funcionarios de 
las entidades con las que se articula tengan una 
continuidad para no truncar los procesos locales, 
específicamente los procesos del FDL. La mejora de la 
conectividad de la ciudad, en general a través de las 
TIC, por parte del distrito. Programar mesas de trabajo 
por sector cada cuatro meses. 

 

 

1.4 CONSIDERACIONES ESPECIALES   

∙ Se realiza la articulación con el consejo de sabios y sabias, y diferentes entidades, para realizar 
la viejo teca a la que asistieron 220 personas, haciendo visible la gestión del consejo, y la 
incidencia en el territorio.  

∙ Se realiza mesa de trabajo el día 16 de agosto con una duración de 3 horas y 50 minutos, y otra 
de 1 hora el 19 de agosto para formular 4 propuestas para presupuestos participativos, de 
las cuales dos pasan a formulación concertada y dos pasan a votación, dentro de las metas 
de secretaria de cultura, ya que, la localidad no aprobó metas de deporte y recreación.  Así 
mismo se apoyó la formulación del sector cultura, sector mujer y sector medio ambiente.  

∙ Los consejeros programan reunión de trabajo el día 20 de octubre con la alcaldía, con el fin de 
exponer las inconformidades de los consejeros de no ser convocados a los comités técnicos 
para a formulación de proyecto y por los insumos remanentes que no han sido entregados al 
consejo DRAFE desde la finalización del proyecto 2021, entre otros.   
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∙ Se agenda reunión 24 de noviembre, pero No se avanza en los temas agendados por la 
inasistencia de dos consejeros.  

∙ No se realizó agenda para diciembre por tiempo de los consejeros. 

 

 

Se da por terminado el presente informe. 

Elaborado por: Jenny Bernal Arias 

Cargo: secretaria Técnica 
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